

LA UNIÓN DE LOS LIBERALES

La concentración de los elementos reaccionarios en torno del Sr. Maura ha impuesto a los liberales la necesidad de unirse; esta es una exigencia que ningún liberal desconoce.

La unión de los liberales tiene cada vez un plazo más apremiante. Porque se hará, sin duda alguna; llegará a realizarse por influjo del mismo sistema de fuerzas que rige la mecánica de nuestra política.

Fara cada puesto, para cada posición preeminente, cada rama encarándose entre sí, sin duda alguna; llegará a realizarse por influjo del mismo sistema de fuerzas que rige la mecánica de nuestra política.

Además de no pensar en el Poder, necesitan los liberales no pensar tampoco en las personas si quieren lograr la unión. Las simpatías ó antipatías personales no son factor político que el pueblo importe; así se hace política de campanario, pero no de nación grande, en que, á medida que se asciende en los escalones políticos, las personas deben ir perdiendo sus nombres, sus fisonomías, para ir encarnando sus ideas.

A través del mundo

Desde que el automovilismo está en boga, el número de caballos disminuye notablemente. En París, sólo en el espacio de cinco años, ha disminuido en 40.000 el número de aquéllos.

tuna del dueño de aquellas ruinas, abandonadas por su propietario, á falta de medios para reconstruirlas.

Si los sellos que se emplean durante un año en las cartas que circulan por el mundo se colocasen unos al lado de otros, se podría con ellos, según un calculista inglés, cubrir la superficie de Suiza.

Un hombre de la fuerza del chorrito (relativamente á su peso) podría levantar 850 kilogramos. Otro cuya corva fuese relativamente tan fuerte como la de la pulga, podría saltar 150 veces su estatura, ó sea 750 pies aproximadamente.

Según las estadísticas, en la explotación de minas de carbón muere por accidentes en ella un hombre por cada 280 trabajadores y 83.000 toneladas de hulla sacadas.

La primera partida de ajedrez que se ha jugado por telegrama fué el 22 de Febrero de 1865 entre cuatro ingleses, y por teléfono en 17 de Diciembre de 1892.

El sapo es el animal que puede vivir más tiempo estando desprovisto en absoluto de aire.

El cerebro femenino empieza á perder su peso á la edad de treinta años, y el masculino diez años después.

El número de faros que en la actualidad existen es de 3.500 en todo el mundo.

En Alemania la fabricación de peines constituye una de las principales industrias.

En las fábricas de dicho país se construyen unos 2.000 semanalmente.

LA GUERRA

NUESTRAS IMPRESIONES

La situación del general Kouropatkin es difícilísima. Las páginas gloriosas para las armas moscovitas y japonesas que él y Kuroki han escrito estos días en los llanos de Liao-Yang con la sangre de muchos miles de soldados de un lado y otro igualmente heroicos, constituyen un innegable triunfo para los nipones, que si bien rechazados en sus tremendos embates al centro ruso, el hábil movimiento de Kuroki amagando las líneas de comunicaciones con Mukden ha obligado al general Kouropatkin á retirarse precipitadamente y en condiciones aún no conocidas.

Vaticinar sobre los resultados de estos encuentros es aventurado; pero no cabe duda que las armas rusas han sufrido rudo golpe, que podrá convertirse en un desastre, si disposiciones del generalísimo ruso, retirándose sobre Mukden y evitando ser envuelto, no lo impide.

Hay que esperar, pues, los acontecimientos que se aproximan, y que, seguramente, son y han de ser los más trascendentales de la actual campaña.

Mukden es ahora el último baluarte moscovita. Allí debe fijarse la atención del mundo que sigue afanosa la marcha de esta guerra, cuyo final, por lo que respecta á su primera parte, puede estar muy próximo.

LOS RUSOS SIGUEN DERROTADOS

Importantes acontecimientos. En Liao-Yang, combate reanudado. Tremenda acometida. Orden de Kouropatkin de repliegarse. General herido. 5.000 bajas. Entusiasmo de los japoneses.

En una conferencia recientemente pronunciada en la Academia de Ciencias parisíense, se ha demostrado que las alteraciones gástricas producidas por las frutas, son originadas generalmente por comer éstas sin piel.

La producción de las minas transvaalenses alcanzó durante el primer semestre del año actual 215 millones de francos.

Acaba de describirse que un aprovechado industrial viene en Inglaterra dedicándose desde tiempo á la fabricación de sellos antiguos, los cuales colocaba en los mercados filatélios.

Estos se encuentran tan bien hechos que es muy difícil reconocerlos.

Se calcula que las tintas empleadas actualmente se descomponen de tal forma, que dentro de tres siglos no quedarán rastros de la mayoría de los escritos é impresiones.

En una aldea suiza cayó recientemente una chispa eléctrica en las ruinas de una casa. A consecuencia de ella se derrumbó una pared, dejando al descubierto un arca conteniendo monedas antiguísimas y armas, que harán la for-

Los japoneses han tomado á los rusos muchos cañones, de que inmediatamente se han servido para bombardear á Liao-Yang y á las estaciones del ferrocarril.

La derecha del arma japonesa ha atacado ayer á los rusos en Helingtai, á quince millas al Nordeste de Liao-Yang.

Las pérdidas de los japoneses desde el día 25 son unos 10.000 hombres.—Clement.

Versión de Kouropatkin. 5.000 bajas rusas.— París 2. Telegramas del general Kouropatkin dicen que continúa la batalla, funcionando principalmente la artillería.

Los rusos se han visto obligados á perder terreno por el flanco derecho.

Los proyectiles llegan á la estación del ferrocarril.

Los servicios militares han sido instalados más al Norte.

Las fuerzas que el general Kuroki tiene sobre el río Tsitsyke avanzan.

Las noticias rusas en los dos últimos días son de 5.000 hombres.—Clement.

Retirada de Liao-Yang. Entrada de los japoneses. Amagando la rotura de la línea telegráfica. Ferrocarril interrumpido.

Londres 2. Continúan recibiendo despachos confirmando que los rusos, después de repliegarse sobre Liao-Yang, abandonaron esta población, dejando algunos cañones y material de tiro.

Despachos de Tokio y Sanghay anuncian que los japoneses entraron en Liao-Yang, y que el general Kuroki, empujando el río Tai-Tse, amagaba la rotura de la línea telegráfica de Mukden.

Un telegrama de Mukden anuncia que está interrumpida la circulación del ferrocarril de Liao-Yang, en cuyo punto se ha instalado el cuartel general japonés.—Dabor.

Horrible carnicería. Batalla encarnizada.— Londres 2. Algunos telegramas de Tokio dan detalles de estos combates, que han durado tres días sin interrupción, y en que enorme número de hombres, con encarnizado y desahogado combate, se han estado destruyendo; masas compactas de rusos y japoneses entrometidas se mataban, aumentando el horror el estallido de las granadas que caían sobre los combatientes, sembrando el campo de cadáveres.

Las cifras de las bajas de rusos y japoneses son terribles. La última batalla ha sido la más larga y la más sangrienta que se recuerda desde la guerra franco-alemana.—Dabor.

Las últimas noticias. Liao-Yang ardiendo. Rusos retirándose. Línea telegráfica cortada. Impresión en Rusia. Entusiasmo en Tokio.

Londres 2. Las últimas noticias recibidas dicen que los rusos incendiaron Liao-Yang antes de retirarse obligando á los japoneses á contener su avance para apagar el fuego y tratar de salvar el material allí existente.

Los rusos continúan su retirada hostilizando por los japoneses, aunque contenidos en su avance.

La noticia de haberse interrumpido la circulación telegráfica causó enorme impresión en Mukden, aunque en seguida fué recomputada por haber sido á causa del destrozo que hizo una granada en un poste.

La impresión en Rusia es enorme, pues cuando estaba prevista la retirada, el triunfo de las armas moscovitas en días anteriores hizo creer que ésta no sería necesaria.

En Tokio, según los despachos que se reciben, el júbilo es inmenso por este triunfo de los japoneses.

Los rusillos dicen que no se pueden formar completa idea de este encuentro hasta que se conozcan detalles complementarios.—Dabor.

Ctra derrotada.— Londres 2. El general Kuroki, con 100.000 hombres, ha derrotado al general Lidulning que, con 35.000, defendía el camino de Mukden, obligándole á tomar parte en la retirada general del ejército ruso.—Dabor.

Telegramas de FABRA.

Moxeloff se traslada.— San Petersburgo 2. En breve el almirante Alexieff dará Puerto Arturo dirigiéndose á Kharbin.

La batalla de Liao-Yang. Sin noticias oficiales.— San Petersburgo 2. El Estado Mayor no ha recibido ninguna noticia complementaria respecto á la batalla de Liao-Yang.

Esta mañana ha llegado un despacho del general Kouropatkin para el zar.

Las oficinas de telegramas continúan admitiendo telegramas para transmitirlos á Liao-Yang.

Telegrama de Kouropatkin. Continúa la batalla. Pérdidas de los rusos.— San Petersburgo 2. El general Kouropatkin telegrafía al zar con fecha de ayer que continúa la batalla, funcionando principalmente la artillería. Los rusos se han visto obligados á perder terreno por el flanco derecho. Los proyectiles llegan á la estación del ferrocarril. Los servicios militares han sido instalados más al Norte. Las fuerzas rusas el general Kuroki tiene sobre el río Tsitsyke avanzan.

Las pérdidas rusas en los dos últimos días son de 5.000 hombres.

Liao-Yang ardiendo.— Tokio 2. Anuncios que Liao-Yang está ardiendo.

El ejército del centro continúa avanzando para unirse á la columna de la izquierda.

Las fuerzas rusas. Ascendio á Liao-Yang.— Tokio 2. Los rusos tienen 225.000 hombres alrededor de Liao-Yang. Estando fortificada dicha plaza, no es probable que la ataque los japoneses antes de haberla aislado por completo.

Telegrama de Tokio. La derrota de los rusos.— Londres 3. El periódico The Times publica un despacho de Tokio, en el que se dice que los relatos oficiales resultan que los rusos han sido rechazados simplemente hasta

sus últimas líneas de defensa, donde resistieron seguramente con mucho empeño.

El servicio telegráfico con Liao-Yang.— San Petersburgo 3. El telégrafo con Liao-Yang funciona regularmente.

Se reanuda el combate. 25.000 muertos japoneses.— Tokio 2. Esta mañana ha vuelto á empezar la batalla de Liao-Yang.

Despachos oficiales dicen que los rusos eran todavía dueños de Liao-Yang en la mañana de hoy.

Las bajas de los japoneses desde el día 23 de Agosto pasan de 25.000 entre muertos y heridos.

Reanuncian mejora.— Vladivostok 2. Una mejora muy sensible se ha producido en el estado del general Ritschenko.

Después de una interrupción de diez días el correo de Europa ha llegado hoy.

En la Legación japonesa. Noticias oficiales. Resumen de operaciones.— La Legación japonesa en Madrid se ha servido comunicarnos el siguiente resumen de las operaciones del ejército, transmitido á la misma en un telegrama de Berlín, fecha de hoy.

Los ejércitos desde el 27 de Agosto continúan las operaciones hacia Liao-Yang. En la mañana del 29 las columnas de la derecha y del centro del primer ejército ocuparon una posición á nueve millas al Este suroeste de Liao-Yang, sobre la orilla izquierda del Tai-chio. Los ejércitos avanzaron á lo largo del camino de Haitchen á Liao-Yang, el 29, en simultáneo movimiento, frente á la línea de defensa enemiga que se extendía al Este y al Oeste del 14 de Septiembre con un premio de 200 pesetas, dos de 100 y dos accésitos de 50.

Según telegramas recibidos en el cuartel general el 1.º de Septiembre por la tarde, los cuerpos de nuestro ejército de la izquierda tomaron posesión de la zona de Huitchen, después de un encarnizado y audaz asalto, de una altura que la derecha del enemigo ocupaba. En consecuencia de lo cual todos los enemigos que se hallaban al Sur de Liao-Yang comenzaron la retirada. Nuestros ejércitos los persiguen actualmente.

El mariscal Oyama refiere: El enemigo, intentó resistir nuestros furiosos ataques, retiróse el 1.º hacia Liao-Yang. Nuestra izquierda y nuestro centro persiguieron y aquí en gran confusión se retiró difícilmente sobre la orilla derecha del Tai-chio.

Homos capturado diez cañones, que fueron empleados en bombardear la estación del ferrocarril de Liao-Yang. Nuestra derecha atacó en el día 1.º al enemigo en Hengtai, á 15 millas al Nordeste de Liao-Yang.

El mariscal Oyama refiere: El enemigo, intentó resistir nuestros furiosos ataques, retiróse el 1.º hacia Liao-Yang. Nuestra izquierda y nuestro centro persiguieron y aquí en gran confusión se retiró difícilmente sobre la orilla derecha del Tai-chio.

Homos capturado diez cañones, que fueron empleados en bombardear la estación del ferrocarril de Liao-Yang. Nuestra derecha atacó en el día 1.º al enemigo en Hengtai, á 15 millas al Nordeste de Liao-Yang.

JOSÉ VALLÉS

José Vallés, el distinguido actor de la compañía de la Comedia, ha muerto. Con él desaparece uno de los últimos representantes de



una generación de actores de que han podido aprender mucho sus sucesores en la escena.

Vallés, como Antonio Riquelme y como algún otro aficionado que llegó á ser actor distinguido, fué al teatro desde la infancia. En sus mocedades era cajista, pero la acción del arte escénico le hizo cambiar de profesión, y bajando primero en funciones de aficionado y más tarde como actor de oficio en compañías formales, logró hacerse pronto justo renombre.

Con Luján fué durante muchos años mantenedor del teatro de Variedades, en la época en que estuvieron en boga las revistas de Lasira, Ruesga y Prieto, con música de Cluener; en ellas y en otras muchas obras demostró siempre ser un actor que conocía perfectamente su arte y sabía interpretar fielmente todos los tipos que los autores le confiaban.

Después del incendio de Variedades, Vallés trabajó aún durante algún tiempo en compañías del género chico; más tarde formó parte de la compañía Tubau, y con ella actuó durante mucho tiempo, pasando después á la Comedia.

En la compañía de Rosario Pino, y en los mejores tiempos de ella, Vallés fué figura importante. Una de sus últimas creaciones la hizo en La dicha Ajena, de los hermanos Quintero. Poco después, la enfermedad que le ha llevado al sepulcro le impidió ya trabajar, y no obstante seguir formando parte de la compañía, desapareció de la escena.

Vallés era un excelente actor, y además de eso un perfecto caballero. Descanse en paz.

CONGRESO AGRÍCOLA DE SALAMANCA

Inaugurará sus sesiones en el Paraninfo de la Universidad de Salamanca el día 6 del corriente, y está llamado á tener gran resonancia por la numerosa y distinguida concurrencia.

El cuestionario será el siguiente: 1.º El barbecho: Sus ventajas é inconvenientes. ¿Puede desaparecer con el empleo de los abonos comerciales?

2.º Conveniencia de establecer campos escolares de demostración agrícola y medios para estimular su establecimiento como dependencia de las escuelas de instrucción primaria.

3.º Sindicatos agrícolas: Medios de constituirlos brevemente en Castilla. Condiciones legales y especiales, á las que el Estado y los particulares deben atender.

4.º Máquinas de riego. Ventajas de su empleo y medios de generalizarlas en grandes y pequeñas explotaciones.

5.º Regiones pecuarias: Necesidad de su demarcación en España y conveniencia de establecer en cada una de ellas la estación pecuaria que correspondiera á sus condiciones.

6.º Viticultura: Reconstitución de los viñedos castellanos destruidos por la filoxera. Clases de portainjertos que deben aceptarse y condiciones en que han de plantarse para su buen desarrollo y producción, en condiciones de larga vida y resistencia á la plaga filoxérica y otras enfermedades de la vid, para conservar las buenas clases de vinos castellanos y mejorar las muchas medianas que se elaboran.

7.º La avicultura como complemento de las explotaciones agrícolas.

8.º Medios de fomentar en la región el comercio de la leche y de las industrias que transforman este producto.

9.º Medios de constituir Sociedades mutuas de préstamo y de provisión de artículos necesarios para el cultivo agrícola.

10.º Reformas que requiere el sistema de pastoreo, para evitar los perjuicios que sufre la ganadería en las estaciones extremas del año.

Para tomar parte en la discusión de estos temas, bastará inscribirse como congresista. Podrán inscribirse como congresistas cuantas personas se interesen por el progreso de la agricultura. La inscripción será completamente gratuita, y para verificarla bastará que los interesados manifiesten su deseo al presidente de la comisión ejecutiva del Congreso.

Se premiarán con 500 pesetas y 100 ejemplares la mejor cartilla sanitaria para el buen régimen en la explotación de la ganadería, y el mejor proyecto de organización del seguro obligatorio para los trabajadores del campo y medios prácticos para establecer la institución que lo garantiza.

Se crean dos menciones honoríficas para los trabajos que sigan en mérito.

Como complemento de los fines del Congreso se celebrará un Concurso de obreros del campo el 14 de Septiembre con un premio de 200 pesetas, dos de 100 y dos accésitos de 50.

Las Compañías de los ferrocarriles de Medina del Campo á Salamanca, Madrid á Cáceres y Portugal y Oeste de España, Salamanca á la frontera de Portugal y Poñaranda, la del Norte de España, Lora á Baza y de Diputación de Almería al Puerto de Aguilas, Central de Aragón y Medina del Campo á Zamora y de Orensá á Vigo, han concedido el 50 por 100 de rebaja del precio de los billetes á los socios de este Congreso.

La correspondencia se dirigirá á D. Cecilio González Domingo, presidente de la comisión ejecutiva, Salamanca.

LECTURAS PARA LA MUJER

UN CONCURSO INTERESANTE.— La escantosa mortalidad de los niños va atrayendo cada vez más la atención de los higienistas.

Uno de los factores principales de la mortalidad infantil es la ignorancia de las madres.

Divulgar los conocimientos higienicos entre éstas es una obra meritoria que han emprendido con empeño hombres de verdadero mérito, verdaderos apóstoles, que realizan una misión humanitaria.

Ahora, la Sociedad Española de Higiene, de la que es presidente un hombre tan eminente como el doctor Fernández Caro, abre un Concurso de elogio para excitar los delicados sentimientos de caridad del bello sexo, á fin de que coopee en la patriótica y noble empresa de la Sociedad, especialmente en favor de la tierna infancia.

Con este objeto se ha instituido un premio de 500 pesetas, que ganará la señora ó señoras que invente y confeccione una envoltura para recién nacido, perfeccionando ó mejorando, desde el punto de vista higiénico, las envolturas que en la actualidad se usan.

Las concursantes se someterán á las bases siguientes: 1.º La envoltura será lo más práctica y sencilla posible, á fin de que se popularice entre todas las clases sociales, no teniendo en cuenta para la adjudicación del premio lujos de ningún género.

2.º Deberá presentarse colocada en un muñeco de tamaño adecuado, ó en un cestillo de mimbre.

3.º En ambos casos acompañará una sucinta reseña de las piezas que constituyan la envoltura, su colocación y las ventajas que ofrezca, á juicio de la concursante, ostentando este escrito (que no deberá estar firmado ni quebrantar el más severo anonimato) un tema igual al que figure en un sobre lacrado, el cual guardará el nombre de la autora.

4.º El Jurado se compondrá de las señoras que designe la Junta directiva de la Sociedad, que tendrá también la debida representación en el mismo.

5.º Las envolturas podrán ser expuestas al público si el Jurado lo creyera oportuno; pero una vez terminado el Concurso, los muñecos serán distribuidos, por sorteo, entre las escuelas gratuitas de niñas, á fin de servir para enseñanza materno-lógica, y las segundas, por el mismo procedimiento, entre madres pobres.

6.º La envoltura que obtuviere el premio será oportunamente dada á conocer por medios gráficos y recomendada como modelo á los talleres benéficos, fundados en Madrid por damas caritativas, para la distribución de ropas entre la clase necesitada.

7.º El Jurado podrá distribuir el importe del premio entre las diversas envolturas presentadas, según su mérito y originalidad, concediéndose menciones honoríficas y diplomas especiales de cooperación.

8.º La remisión de las envolturas podrá hacerse hasta el día 1.º de Octubre en la redacción de La Madre y el Niño, Atocha, 133, donde se les entregará el oportuno recibo.

9.º La distribución de recompensas se verificará en la solemne sesión inaugural del curso de 1904 á 1905 de la Sociedad Española de Higiene.

OLIVIERA

LO DE REINOSA

La mancha de aceite

El señor ministro de la Gobernación—con perdón sea dicho—no se entera de nada. Hablamos un día de lo ocurrido en un colegio de segunda enseñanza en Reinosa. El Ayuntamiento de aquella ciudad, infringiendo contratos y saltando por encima de la ley, había acordado entregarlo á unos religiosos franceses. Algunos colegas trataron de este asunto, y el señor ministro de la Gobernación, más enterado que todos, más solícito que todos, los rectificó á todos. Pues el Sr. Sánchez Guerra, como de costumbre, no estaba en el cierto. Y hoy, con los datos indispensables á la vista, vamos á demostrarlo.

Varios vecinos de Reinosa hicieron, en 8 de Julio de 1867, al Ayuntamiento de dicha ciudad, donación de 725.000 reales en título de 3 por 100, para la fundación de un colegio de segunda enseñanza. Se fundó el colegio; se incorporó al Instituto de Santander, y andando el tiempo, en Agosto de 1893, se celebró un contrato con D. Luis De-Vos Strauch, actual director del colegio, por cuya virtud éste se encargaba de la enseñanza con dos profesores de Letras y tres de Ciencias, y un inspector para el orden interior del colegio.

Dicho contrato fueron añadidas unas bases, cuya primera decía lo siguiente: En cambio de todos estos deberes y para su mayor estímulo y mejoramiento gradual de dicho colegio, el director no podrá ser separado del cargo sin previa formación de expediente y después de ser oído, y con el voto en contra de las dos terceras partes más uno de los individuos que formen la ilustrísima Corporación.

La enseñanza se desarrolló tranquilamente, cuando á los Gobiernos franceses se les ha ocurrido echar por la frontera á los Ordenes religiosos, carga de excesivo peso para la República. Comenzó la aviación lenta, pero continua, del territorio español por los ordenes monásticos. Entre los expropiados figuran los hermanos laicos de Plœrmol. Y enterados éstos de que en Reinosa había un apetitísimo colegio con rentas propias, pusieron los ojos en tan dulce bocado. El provincial de los hermanos dirigió al Ayuntamiento la siguiente proposición:

Al Ilmo. Ayuntamiento de Reinosa: El que suscribe, provincial general de la Asociación religiosa de hermanos laicos de Plœrmol (Franco), dedicados á la enseñanza de niños, respetuosamente expone:

Que teniendo conocimiento que esa digna Corporación tiene en estudio la transformación de la enseñanza en esa localidad, siguiendo la vivificador corriente en buen hora iniciada en España de montar sus establecimientos docentes en la forma que lo es en los similares del extranjero, y contando esta Asociación con miembros aptos y adiestrados, y entrando en sus planes el difundir por España en busca de respeto para su poco respetadas creencias, acude á S. S. ofreciendo llenar cumplidamente sus legítimas aspiraciones, instalándose en esa localidad en la forma y bajo las condiciones siguientes:

1.º En el local apropiado, que facilitará el Ilmo. Ayuntamiento, encargándose de sostenerlo con decesión, tanto en las dependencias dedicadas á la enseñanza como las que se reserven á los hermanos para vivienda, se dará por los procedimientos pedagógicos modernos y celebrados por Europa:

2.º Enseñanza elemental primaria, con separación de los párvulos de los demás niños.

3.º Preparación completa para todas las asignaturas del bachillerato, sea el que fuere el plan oficial de enseñanza y encargándose un hermano, en el caso de que las familias lo deseen y en abonos los gastos, de ir á la capital acompañando á los alumnos que allí hayan de sufrir examen.

4.º Preparación completa para la carrera de Comercio, con estudios prácticos de teneduría de libros, aritmética mercantil y todo lo que exige la más exquisita contabilidad de una casa de comercio.

5.º Enseñanza completa de francés ó inglés.

6.º De dibujo lineal, topográfico y de figura.

7.º De adultos en clases nocturnas con ampliación á artes y oficios.

8.º El Ayuntamiento abonará anualmente en los plazos que se fijen 3.000 pesetas y los gastos que supongan el sostenimiento del menaje de enseñanza y el personal modesto de los hermanos.

9.º Los hermanos podrán completar los ingresos exigiendo á los alumnos pudientes, que serán todos los hijos de los que no figuren como pobres en las listas municipales para la concesión gratuita de médico y boticario, una mensualidad que en ningún caso excederá de las exigidas hasta ahora, disminuídas en un 25 por 100.

10.º El Ayuntamiento, en cambio, tiene derecho á enviar á recibir la enseñanza gratuita, de cualquiera clase que sea, á los hijos de los que considere pobres.

11.º Este contrato durará seis años, pudiendo rescindirse antes si conviene en ella ambas partes contratantes, y prorrogarse al

RECUERDOS DE ASTURIAS



Puente sobre el cauce de la Electra en Trubia

Extranjero y provincias

terminar este período por otro igual sin abrir otro Concurso.

Y creyendo firmemente que ha de llenar las legítimas aspiraciones del pueblo en materia de enseñanza, espera que su proposición sea aceptada como beneficiosa para ambas partes.

En el Ayuntamiento de Reinosas hay, como en casi todos los Ayuntamientos españoles, clericales y anticlericales...

El Sr. Sánchez Guerra, sin perjuicio de desmentir a los periódicos, pidió informes particulares al alcalde de Reinosas...

¿No es ésta, lector, una historia instructiva y edificante? ¿Se habrá enterado ahora el señor ministro de la Gobernación?

EL MUNDO OBRERO

EN FRANCIA

Congreso de Universidades populares. Representaciones de tres Federaciones regionales (Paris, Lyon y Charente)...

Como las Universidades populares francesas vienen a ser una laboriosa crisis...

«El fin del Congreso es estudiar, en vista de la experiencia adquirida, los mejores medios de desenvolver por las Universidades populares la instrucción popular...»

Las cuestiones discutidas fueron agrupadas en los cinco temas siguientes:

1. Organización general, estatutos, medios económicos, ordinarios y extraordinarios.

2. Relaciones con los organismos obreros: Sindicatos, Cooperativas, grupos políticos, patronatos y mutualidades.

3. Enseñanza.

4. Consultas médicas y jurídicas, fiestas y diversiones.

5. Federaciones departamentales y regionales o relaciones con las Universidades populares vecinas.

No siendo el Congreso un Congreso de acción, sino meramente de estudio...

El Congreso próximo se celebrará en Abril de 1905.

SEUDÓNIMOS DE SEÑORAS

Para la señorita María Ossorio. De pie, en actitud respetuosa, con el sombrero en la mano...

No extrañe la distinguida escritora que no haya contestado antes...

He leído su bien escrito artículo con asombro. Se aplica usted vendas a heridas imaginarias...

De que usara cuatro pseudónimos y no tuviera yo noticias de ellos, no debe extrañarse la distinguida literata...

Es la primera, la satisfacción que me ha proporcionado el ver mi pobre y desconocida persona honrada...

apetecemos los que no aspiramos a la gloria del atleta...

Lector: Permítame que me ponga el sombrero y que me sienta. La cortesía me obligó a escribir a una señora...

Más te digo, lector: Cuando pasen los años, y con ellos mi fuerza y mi salud...

Yo desprecio el saber que pueda venir con los años. Prefiero mi juventud de ahora...

Me acusaron de ser joven, y yo, lector, te confieso ingenuamente, quisiera serlo siempre...

Barcelona 27 de Agosto de 1904.

DE SOCIEDAD

Se encuentran en Madrid los marqueses de Mochales.

La señora viuda de Jiménez Góngora, con sus hijos los señores de Altona...

Está pasando unos días en San Sebastián la señora de Pérez Herrasti...

El baile anunciado en casa de los marqueses de Montegoado...

Ha marchado a Inglaterra los condes de Clavijo.

Están enfermos con los ferros los preciosos niños del ayudante-secretario de un marqués...

Está completamente restablecida la marquesa de Villotoya.

Ejercicios de tiro y escuelas prácticas del domingo 4 del corriente.

De cuatro a siete de la tarde.—Ejercicios de tiro corto y flecha.

DE INTERESES MATERIALES

Ferrocarriles transpirenaicos. Tres son las líneas internacionales que, luego de ratificado el protocolo...

Una tormenta. Ya está 3. Hacía cuatro meses que no llovía en este término...

La batalla de Bailén. Bailén 3. El famoso escultor, gloria de España...

La huelga de sombreros continúa en el mismo estado.

La huelga de Bilbao. Bilbao 3. Continúa la huelga de la fábrica La Vasconia.

La huelga de Bilbao. Algunos obreros huelguistas se tendaron sobre la vía...

La huelga de Bilbao. Algunos obreros huelguistas se tendaron sobre la vía...

La huelga de Bilbao. Algunos obreros huelguistas se tendaron sobre la vía...

La huelga de Bilbao. Algunos obreros huelguistas se tendaron sobre la vía...

La huelga de Bilbao. Algunos obreros huelguistas se tendaron sobre la vía...

La huelga de Bilbao. Algunos obreros huelguistas se tendaron sobre la vía...

La huelga de Bilbao. Algunos obreros huelguistas se tendaron sobre la vía...

La huelga de Bilbao. Algunos obreros huelguistas se tendaron sobre la vía...

Extranjero y provincias

INGLATERRA

La enfermedad del rey Eduardo. Marienbad 2. El rey Eduardo, que ha terminado su cura...

MONTENEGRO

Nueva Constitución. Berlín 3. La Gaceta de Colonia publica un despacho de Ragusa...

El príncipe ha declarado últimamente que no quería ser un soberano de la Edad Media...

ESTADOS UNIDOS

Carriceros en huelga. París 3. Un despacho de Chicago dice que todos los oficiales carriceros...

El número de los huelguistas se eleva a 15.000.

Además, el presidente del Sindicato de carriceros ha recibido orden...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

El ministro de la Guerra ha dirigido un telegrama al capitán general...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Extranjero y provincias

civiles pudieran evitar que se lanzasen piedras al tren...

Algunos de los huelguistas atravesaron un riel sobre la vía...

Hay temores de que esta huelga tome mayores vuelos...

La guardia civil ha estado muy prudente, sin apelar a medidas extremas...

En el caso de que los huelguistas persistan en apelar a medios violentos...

Los republicanos le obsequiarán con un banquete.

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

Una rifa. Orense 3. Ayer tarde, en las obras del Rotafix...

sueros. Nadie sabe dónde comienza y dónde da fin su sabre...

Alí en los pasados meses, cuando las espigas verdientes germinaban...

Por esto hoy los campesinos castellanos extienden sobre la campiña...

Los dioses los humildes, los menesterosos, los bienaventurados...

Cuando bien entrada la mañana regresan a sus chozas solitarias...

Los actores de la compañía Tomba, en general, no conocen bien...

En Bélgica el descanso es más consuetudinario que impuesto...

En Suiza, desde el año 1891, los 90.000 obreros empleados...

En Dinamarca está en vigor la ley del reposo. En los Estados Unidos...

En Inglaterra el trabajo en domingo se ha suprimido casi en absoluto...

En Suecia el Código penal castiga el trabajo en domingo...

En Rusia los Municipios son los encargados de hacer cumplir...

En Grecia, se propone la ley del descanso que ya está en las costumbres...

En Noruega todos los establecimientos de comercio...

Finalmente, en Portugal y en Italia se proponen estatuir la ley del descanso dominical.

POR TIERRA DE CAMPOS

ESPIGAPORAS

Cuando las horas se esfuman entre las sombras fúneas...

Van dos moetones. Tumbado el uno allá en el alto de la carga...

Resulta, pues, que la superficie afectada asciende a 39.104,63 metros cuadrados...

Estos datos en lo que respecta a la superficie ocupada por la nueva vía...

Obligaciones del concesionario de las obras. El concesionario de las obras...

El concesionario de las obras de las Granos legales en los mismos deberes...

Plazo para la ejecución de las obras. El plazo señalado para la ejecución...

El plazo señalado para la ejecución de tan importantes obras...

El plazo señalado para la ejecución de tan importantes obras...

El plazo señalado para la ejecución de tan importantes obras...

El plazo señalado para la ejecución de tan importantes obras...

El plazo señalado para la ejecución de tan importantes obras...

El plazo señalado para la ejecución de tan importantes obras...

El plazo señalado para la ejecución de tan importantes obras...

El plazo señalado para la ejecución de tan importantes obras...

El plazo señalado para la ejecución de tan importantes obras...

Decorado y aluminado. Se instalarán cinco farolas monumentales...

Se instalarán cinco farolas monumentales en la plaza del Callao...

En el bulevar central se establecerá igualmente una artística columna...

Los servicios de desagües, electricidad y gas, se establecerán por medio...

La primer alcantarilla, ó sea la de servicios, tendrá varios ventiladores...

Tranvía eléctrico por acumuladores. La tracción para el tranvía...

Las obras se realizarán por secciones. La primera comprende desde la plaza...

Como se realizarán las obras. Las obras se realizarán por secciones...

Desembozo que hará el Municipio. Por consecuencia de estas obras...

Estos 10 millones, ó la suma á que queda reducida en el acto de la subasta...

En Montilla se celebró la inauguración de la plaza con una novena...

El primero estuvo muy bien, lo mismo en la muerte de sus toros...

En Montilla se celebró la inauguración de la plaza con una novena...

El primero estuvo muy bien, lo mismo en la muerte de sus toros...

En Montilla se celebró la inauguración de la plaza con una novena...

El primero estuvo muy bien, lo mismo en la muerte de sus toros...

En Montilla se celebró la inauguración de la plaza con una novena...

El primero estuvo muy bien, lo mismo en la muerte de sus toros...

En Montilla se celebró la inauguración de la plaza con una novena...

El primero estuvo muy bien, lo mismo en la muerte de sus toros...

En Montilla se celebró la inauguración de la plaza con una novena...

El primero estuvo muy bien, lo mismo en la muerte de sus toros...

En Montilla se celebró la inauguración de la plaza con una novena...

El primero estuvo muy bien, lo mismo en la muerte de sus toros...

En Montilla se celebró la inauguración de la plaza con una novena...

El primero estuvo muy bien, lo mismo en la muerte de sus toros...

En Montilla se celebró la inauguración de la plaza con una novena...

El primero estuvo muy bien, lo mismo en la muerte de sus toros...

En Montilla se celebró la inauguración de la plaza con una novena...

El primero estuvo muy bien, lo mismo en la muerte de sus toros...

En Montilla se celebró la inauguración de la plaza con una novena...

El primero estuvo muy bien, lo mismo en la muerte de sus toros...

han tenido en todo el año, ó sea que la empresa, en combinación con el Instituto de Reformas Sociales, persigue la lucha, pero continúa muerto el espectáculo taurino?

No de lugar al empresario á que el público se tome la justicia por su mano, pues cuando llegan esos extremos siempre se pasan los límites de lo razonable y equitativo.

No es justo abusar del público, Sr. Niembro, y abusar grande sería venir ahora con Clairac y Falha á enduzar las anagamas que dejan las novilladas de Muriel, Gamero y demás compañeros de bueyes y mártires.

**La corrida de Beneficencia**  
La comisión organizadora de la segunda corrida de Beneficencia, que probablemente se celebrará en la segunda quincena de este mes, visitó ayer al diestro Luis Mazantini para solicitar su concurso.

A pesar de no entrar en los cálculos de don Luis torrear en Madrid hasta que diera su corrida de despedida, teniendo en cuenta el beneficio de esta fiesta accedió gustoso á la invitación de la comisión organizadora.

La corrida promete ser buena, pues á más de tomar parte en ella el veterano diestro, parece que además torrearán otros aún no fijados, aunque se cree sean Fuentes, Lagartijo y Machaquito, con ganado andaluz.

**Dulzuras.**

**FUGA DE PRESOS**  
— Sanlúcar 3. Esta madrugada á las dos se han fugado cuatro presos de esta cárcel.

Se cree que un recluso que hacia veces de vigilante le abrió la puerta, pues no han tenido que forzarla para escapar.

Entre los presos que han huido se halla el autor del robo de alhajas verificado este verano á un matrimonio que veraneaba en el Gran Hotel del Sardinero. Con los presos iba una mujer, que ha sido detenida.

Se tiene la esperanza por esta circunstancia de lograr la captura de los fugados.—Pédroso.

**CONFERENCIA TELEFÓNICA**

**Desde San Sebastián**

DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL  
**Llegada del príncipe de Asturias**  
— San Sebastián 3. En el subexpreso llegó á ésta el príncipe de Asturias.

En la estación le esperaba la reina, la princesa, la infanta María Teresa, el ministro de jornada y otras personas, entre las cuales figuraban los Sres. Dato y marqués de Aguilar de Campoo.

**El embajador de Inglaterra**  
En el mismo tren salió para el extranjero, de donde regresará á mediados de mes, el embajador de Inglaterra en España, que como es sabido, ha sido designado para representar á su país en Roma.

Para sustituir á España, ha sido nombrado el actual ministro plenipotenciario de Inglaterra en Vánger Mr. Nicholson.

**El Sr. Villaverde**  
En el tren-tranvía de las nueve de la mañana, procedente de Francia, llegó á ésta de Biarritz al Sr. Villaverde, que se dirigió al hotel Continental, en donde tenia pedidas habitaciones.

El Sr. Villaverde conferenció con el ministro de jornada en el mencionado hotel, y más tarde subió á Miramar para complementar á los reyes, á instancia de los cuales se quedó á almorzar.

**Complimentando á los reyes**  
Hoy han cumplimentado á los reyes el anuncio de Sr. Sanidad y el marqués de las Cuevas del Becerro.

**La firma de hoy**  
El ministro de Agricultura subió á la hora de costumbre á Palacio, sometiendo á la firma del rey los siguientes decretos:

Concediendo la cruz del Mérito Militar de segunda clase con distintivo blanco, pensiónada, al comandante de ingenieros D. Mariano Rubio; de la misma clase, sin pensión, al teniente coronel de Estado Mayor D. Antonio Chies; monción honorífica, al primer teniente de Administración militar D. José Villalón.

**El paseo del rey**  
Antes de verificarse las audiencias en Palacio, el rey pasó esta mañana por la bahía de la Concha á bordo del balandro *Giralda*.

**Peregrinos para Lourdes**  
Con dirección á Lourdes han pasado hoy por ésta numerosos peregrinos de las tres provincias vascoas.

**Conferencias de Villaverde**  
Antes de subir á Palacio, el Sr. Villaverde conferenció con los Sres. Gasset y Alba.

Estos irán mañana á Biarritz á almorzar con aquí.

Al regresar de Miramar el Sr. Villaverde se dirigió al hotel Continental, despidiéndose del ministro de Agricultura, y regresó á Biarritz en el tren mixto de las cuatro de la tarde, siendo despedido por varios amigos.

**Canalejas y Villaverde**

En el mismo tren salió para Hondaya, á pasar la tarde con varios amigos y sus sobrinos, el ex ministro Sr. Canalejas.

Este celebró en el audén una conferencia con Villaverde, y al partir el tren subieron ambos al mismo compartimiento.

**De ruda oposición**  
Con referencia á amigos del Sr. Villaverde, puedo asegurar que éste hará ruda oposición en el Parlamento al Gobierno, no sólo cuando se discutan los proyectos económicos, sino también cuando se ponga á debate el proyecto de convenio pactado con la Santa Sede para la reforma del Concordato.

**Cuánto regresará Villaverde**  
El Sr. Villaverde volverá á San Sebastián cuando empiecen las pruebas del Concurso hípico, en el cual tomará parte uno de sus hijos.

El ex presidente del Consejo de ministros regresará á Madrid el día 30 del actual.

**El Concurso hípico**  
El Concurso hípico que habrá de celebrarse en ésta empezará el día 12 y terminará el 22, verificándose el reparto de premios el día 23.

**Hablado con el ministro**  
Al recibirnos hoy el ministro de Agricultura éste se limitó á decirnos que había recibido numerosas visitas de ingenieros de Caminos, entre ellas la del Sr. López Navarro, que tomó parte en los trabajos de la comisión internacional de París que ha entendido de los ferrocarriles transpirineos.

El Sr. López Navarro entró al Sr. Alendosalazar de la discusión técnica habida en el seno de la comisión sobre los proyectos sometidos á su conocimiento.

**Visitas á Alendosalazar**  
También visitaron al ministro de jornada el general Polaveja y el presidente de la Diputación.

Este último le habló al ministro de la inauguración de la Exposición Etnográfica, que habrá de verificarse mañana.

**La inauguración de mañana**  
A la inauguración de la Exposición Etnográfica asistirá el rey, siendo su permanencia en ella de poco tiempo, por proponerse concurrir á la corrida de toros.

**Gáñez**

**NOTAS BARCELONESAS**

— Barcelona 3. Son grandes las censuras de la Prensa y la opinión contra el Ayuntamiento.

Próximo el plazo de presentación de los presupuestos no hay trabajo alguno practicado.

Con escándalo de las gentes se recuerda que la mayoría del Municipio está compuesta de republicanos y catalanistas; se ha perdido tiempo en discusiones bizantinas, en las que se ha puesto de relieve el odio africano de unos y otros; pero han abandonado los intereses públicos.

Esta actitud del Ayuntamiento demuestra lo que sería capaz de hacer un Municipio autónomo, libre de la tutela del Estado.

Se dice que el juez especial en la causa del fraude en aduanas, practicará hoy algunas diligencias importantes.

El gobernador ha recibido una circular del ministro de la Gobernación ordenando que empiece el cumplimiento del descanso dominical el día 11.

La opinión sigue dividida en este asunto, especialmente las empresas periodísticas, de las que siete son opositas á la ley.

Después de trabajar mucho para desordenar las anclas, zarpó la corbeta de guerra griega *Mitani*.

El Ayuntamiento, contra los votos de los catalanistas, ha aprobado el programa de fiestas de la Merced.

Se han votado 80.000 pesetas para dichos festejos.—*Wasp*.

**UNA HUELGA**

**La Vasconia**  
— Bilbao 3. Ampliando mi telefonema anterior comunique los siguientes detalles relativos á la huelga de la fábrica La Vasconia.

Hoy á las nueve de la mañana han celebrado un mitin los huelguistas, acordando insistir en su actitud hasta que atiendan sus peticiones.

Los trenes de la fábrica están paralizados con objeto de evitar que se repitan los atropellos de ayer.

Han nombrado una comisión para que venga á Bilbao á pedir la libertad de los presos que ayer apedregaron los trenes, hiriendo al personal de la máquina.

En el lugar del suceso, alrededores de la fábrica, hay calma aparente.

El lunes, 5, irán los huelguistas á cobrar los jornales, y con este motivo se teme que ocurran incidentes desagradables.—*Cisma*.

**LA ESTAFA AL "CANTINERO"**

Al última hora de la tarde de ayer se personó en la Cárcel-Modelo el inteligente juez Sr. Benoyito.

Hizo comparecer á su presencia á Eugenio Fernández, celebrándose varios caros entre

ésto y Antonio Ibarra primero, y después con

del primer cargo resultó que el Eugenio y Antonio Ibarra no se han conocido.

Lorenzo Díez manifestó que conocía mucho al Fernández, pero que nunca pudo sospechar nada referente á la estafa, deludido que era el Díez no ha tenido participación alguna en el negocio ni sirvió de instrumento para ningún manejo. Probablemente será decretada su libertad en breve.

Poco se consiguió en el tercer cargo, entre el falso Vázquez y Emilio Ibáñez. Confesaron haber tenido entrevistas en el café de San Antonio, hablando, según parece, de asuntos de juego.

Con esto se dieron por terminadas las diligencias, aplazándose para hoy así, como se aplaza la de Madrid el dueño del hotel de Avila, en donde se avistaron Torán y Eugenio Fernández.

**POLÍTICA**  
**Información**

En la segunda quincena de Agosto el tipo medio del cambio, según declaración del ministro de Hacienda, ha sido de 37,21 por 100, correspondiendo una reducción de 27 por 100 en las liquidaciones de derechos que para su pago en oro se efectúan en las Aduanas durante la primera quincena de Septiembre.

Se ha confirmado oficialmente que las Cortes comenzarán en Octubre nueva legislación.

El Gobierno se propone que sea reelegida íntegramente la Mesa actual del Congreso.

El ministro de Hacienda ha devuelto al presidente del Consejo el proyecto sobre perfección á la marina mercante, que el señor Maura dejó terminado antes de marchar á Ostenda.

Las observaciones que al proyecto hace el Sr. Osma las estudiará este día el jefe del Gobierno, á fin de ver si está ultimada su labor para cuando se reúnan las sesiones de Cortes.

En Vinaroz no ha cambiado el aspecto de la huelga.

El telegrafo oficial da cuenta de que sigue en Bilbao la huelga de la fábrica La Vasconia por causas no aclaradas.

Está confirmada la detención de los obreros que agredieron á un capataz, y de un ingeniero que empleó también procedimientos violentos; todos han sido tratados en la cárcel de igual forma.

El ministro de la Gobernación se ocupa ahora en los proyectos de positos é inspección del trabajo, que se propone someter á las Cortes en la próxima etapa parlamentaria.

El Sr. Sánchez Guerra ha pedido explicaciones respecto á la denuncia formulada por el vecindario de Algeciras de que trate de edificar en jardines y pasajes que hasta ahora han pertenecido al público.

Al ministro le parece el hecho anómalo.

Los dependientes del gremio de ultramarinos de Alicante han dirigido un telegrama al ministro de la Gobernación felicitándole por la implantación de la ley de descanso dominical.

También los obreros plateros de Málaga han telegrafado protestando de los razonamientos expuestos en contra de la ley por los patronos del gremio.

La noticia que sobre la sentencia del Consejo Supremo de Guerra y Marina en lo de Alcalá del Valle dimos en nuestra edición de anoche reconocimos de labios del propio ministro de la Guerra, cuando éste salía de la Presidencia.

El origen no podía parecerse más auténtico.

Sin embargo, *El Liberal* dice hoy que el general Linares no sabe nada de la sentencia.

A nosotros nos consta que hasta la hora en que escribimos estas líneas la sentencia aludida no se ha firmado.

El Sr. Sánchez Guerra ha negado hoy que tenga fundamente la noticia de que va á dejar la cartera de Gobernación para ocupar nuevamente el gobierno del Banco de España, sustituyéndole en aquel puesto el señor Dato.

Lo consideramos como una de tantas fantasías de verano.

Hasta la semana próxima no es probable que se celebre nuevo Consejo de ministros.

**VISITAS DE INSPECCIÓN**

Con motivo de inaugurar hoy la presente campaña teatral los empresarios de la Zarzuela y circos de Paris, el Sr. Díaz Merry, como gobernador interino de la provincia, ha dirigido á dichos empresarios una comunicación, en la que se le recuerda el más exacto cumplimiento de todas las disposiciones dadas por el conde de San Luis acerca de las horas en que deben terminar las representaciones, previniéndoles que está dispuesto á imponer, sin consideraciones de ningún género, los correctivos que se señalan en la siguiente circular.

A la vez, el Sr. Díaz Merry ordena á las referidas empresas tener preparados todos sus cartones supletorios, en los que se manifieste al público la suspensión de la cuarta sección y la devolución del importe de las localidades, para los casos en que dicha sección no pueda empezar precisamente á las once y cuarto de la noche.

En cuanto al segundo número de estos días, en que el Sr. Julián, ventrílocuo original, toma parte en un *troupe* de autómatas, resulta muy agradable el buen trabajo que ejecuta con las variaciones de voz y un *douze* che de chistes con su gracioso Patriño y títo Roque, hacen la delicia del público.

**Jardín del Buen Retiro.**—Mañana, domingo, se darán en este teatro dos grandes funciones, poniéndose en escena, por la tarde y por última vez, la ópera *El embudador de uccelli*, y por la noche última representación de *The carnal diable*.

El lunes, gran moda, despedida de la compañía.

El jueves próximo inauguración del circo con una gran compañía.

Apelo.—El próximo martes, 6 del corriente, se reanudarán las representaciones en este teatro.

La inauguración de la temporada se verificará con las zarzuelas *El pobre Valenciano, La viciosa, La revuella* y *Los pitecos celos*.

En el personal artístico de la compañía figuran las señoras Joaquina del Pino, Isabel Brú, Lola Hombrives, Pilar Vidal, Julia Mesa, Adelina Amorós, Antonia Espinosa, Josef Borrero, Aurora Rodríguez, y los Sres. José Borrero, Emilio Carreras, Anselmo Fernández, Juan Reforzo, Vicente Carrón, Luis Manzana, Mi-

quel Miara Alvarez, Melchor Ramirez, Antoni Borlano Manuel Rodríguez, Anís Ruesga, Manuel Sánchez, Arturo Gotta, etc., etc.

El número de óperas y zarzuelas de ópera, como en las anteriores temporadas.

Las funciones empezarán á las siete y media, y en el orden siguiente:

Primera: á las siete y media, *El pobre Valenciano*; segunda: á las ocho y tres cuartos, *La viciosa*; tercera: á las nueve y tres cuartos, *Los pitecos celos*.

Las funciones de tarde empezarán á las tres y media en punto.

**A provincias.**—En el tren correo de Zaragoza sale esta noche, para debutar mañana en Calatayud, la compañía cómico-lírica que dirige el primer actor D. Lorenzo Sol, en la que figuran las aplaudidas tiple señoras Olga Gómez y María Ortiz, y la característico doña Concepción Cecilia.

**Provincias**

**Bilbao.**—En el teatro Arriaga se ha estrenado con gran éxito la comedia de Vélez de Guebara, refundida por el distinguido crítico Sr. Villegas (Zeda).

La interpretación que obtuvo fué buena en conjunto, logrando aplausos, especialmente María Guerrero, Fernando Díaz de Mendoza y Nieves Suárez.

**San Sebastián.**—El estreno de la comedia *Tortosa y Saler*, refundida en dos actos, verificada en el teatro Principal, ha constituido un triunfo completo para la compañía que dirigen los Sres. Ramirez y Españolito.

Málaga.—Con *El día de la Africana* y *El mulo ciego* ha debutado la celebrada tiple Otilio Rovira, obteniendo muchos aplausos del distinguido público que llenaba el teatro Vital Aza.

**BOLETIN METEOROLOGICO**  
2 de Septiembre.—Día despejado, luminoso, de mucho sol y de abundante calor. Día de verano avanzado, con ambiente encalmado y temperatura alta, sin llegar naturalmente á las excepciones del mes pasado.

El termómetro ha señalado en Madrid: máxima al sol, 38 grados y 2 décimas; ídem á la sombra, 33 y 3 décimas; mínima, 17 grados y 6 décimas.

El barómetro en el día precedente la temperatura es de grado y medio más al sol, y en cambio algo más fresca de madrugada.

El barómetro continúa bajando, aunque ha experimentado una bajada de un milímetro.

Las temperaturas extremas (más alta y más baja) en España han sido: máxima á la sombra, en Sevilla, 30 grados; Badajoz, 38; mínima, 9 grados en Burgos y Valladolid.

El barómetro en España, con presiones de 763 á 768 en la Península; más bajas en Italia, y más elevadas en Francia, Inglaterra y Atlántico.

La mar con oleaje en Lisboa, Coruña, Barcelona y Marsella.

De lluvias, nada!  
Tiempo bueno y seco.

**NOTICIAS DEL DIA**

Servicios prestados por el Gabinete médico de socorro del barrio de Salamanca durante el mes de Agosto de 1904:

A domicilio, y en el Gabinete, 211; casos judiciales, 28; consulta pública gratuita, 517; total, 756.

Se encuentra enfermo en su posesión de Madrid (Valencia) el insigne novelista Vicente Blasco Ibáñez, al que desean muy pronto y completo restablecimiento.

Durante los días 3, 4 y 7 y 8 del presente mes, continuará su *hormoneo* en la Torre del Leal, núm. 7, la Asociación de Amigos de los pobres del distrito del Hospital, siendo de esperar que se verá tan concurrida como en las noches anteriores, dado el beneficio objeto á que se destina.

El 18 del mes actual se celebrarán en el Velódromo de Tirador del Veloz-Sport Balear, de Palma de Mallorca, grandes carreras de bicicletas y motocicletas, corriéndose el campeonato de España.

Las solicitudes de inscripción para el Congreso deberán dirigirse al secretario de dicha Sociedad hasta el 17 del presente mes.

Con numerosísima concurrencia de donados y amigos de la ciudad de Mora y pueblos inmediatos, se han verificado en la iglesia de Santa María de Alta Gracia las honras fúnebres por el alma de D. Florencio Millas y Télez, hijo de la misma y abogado del ilustre Colegio de Madrid y agente de cambio y Bolsa que fué de la misma fallecido en la noche del 20 del pasado Julio. Le ha dado su pueblo una prueba de las muchas simpatías que tenía y tiene su hermano D. Manuel.

**Plaza de Toros de Estuñá.**—Mañana se celebrará una corrida de novillos en esta plaza, en la que se lidiarán cuatro toros de D. Ildefonso Gómez, estoqueados por José Macedo y Angel García (Padilla chico).

Habrán dos *tancados* en los toros segundo y cuarto.

Han sido agraciados con la medalla penitenciaría los vigilantes terceros del Cuerpo de prisiones D. Federico Román Murciano y don Mateo Rico Llano, que en el pasado mes de Enero, en Híjar, con exposición de sus vidas, la pasión de varios presos de la cárcel de Cáceres.

En Cartagena ocurrió recientemente un hecho análogo: la cárcel de aquella ciudad está instalada en un edificio antiguo y ruinoso, que no tiene seguridades de ninguna especie, por lo cual ha habido ya muchas ovaciones, á pesar de la estrecha vigilancia que se ejerce.

Los reclusos, concededores de estos defectos, proyectaron una fuga para el mes de Julio último, fuga que no llevaron á cabo gracias á los empleados del establecimiento, que demostraron gran serenidad y valor.

La conducta de esos modestos empleados de la cárcel de Cartagena es digna de los mayores elogios, habiéndose hecho acreedores con su comportamiento á una recompensa semejante á la concedida á los vigilantes de la cárcel de Cáceres, puesto que se encuentran en igual caso.

Es de esperar que el digno director general de Prisiones tome nota del proceder de los empleados de referencia, y ordene la formación del oportuno expediente para otorgarles la recompensa que merecen.

El lunes próximo serán derribadas por los individuos del cuerpo de bomberos municipales las cochuevas de la calle del Carmen.

Ha sido nombrado socio honorario del Centro de Instrucción comercial de Madrid el alcalde, señor marqués de Lema.

Nuestro corresponsal en Pontevedra nos comunica hoy las siguientes noticias:

Los coros titulados Aires da Terra han observado con una serena en Lourizán al diputado Sr. Vincente.

D. Augusto Besada Haverán el estandarte en la procesión de Santa Rosa, que se celebrará mañana en la villa de Sanjoan, Las

casas del mismo las llevarán D. Eduardo Co-

bián y el marqués de Riostara.

Mañana sale para Madrid y Guadalajara el catálogo de las obras de la Normal de Pontevedra D. Polifonio Catalán.

Ha contraído matrimonio en Ubeda el joven periodista madrileño D. Adelardo Fernández Arias con la bellísima señorita ubense Patricia Cataña.

El acto se celebró en la iglesia parroquial de San Isidro, asistiendo solamente la familia, y el encargado de unirlos en el santo lazo fué el ilustrado párroco de dicha iglesia don Elias Gutiérrez de los Ancoas. Fueron padrinos los padres del novio, el director de *La Correspondencia Militar*, y su bella y distinguida esposa.

Los recién casados han salido para Madrid, donde fijarán su residencia.

Ayer tarde se desataron una furiosa tempestad de Palma de Mallorca, cayendo mucha agua.

Las calles de la población hallábase inundadas á causa de estar cerradas las bocas de las alcantarillas.

De los pueblos cercanos á la capital recibense allí noticias de haber causado desperfectos de considerable importancia en la línea que atraviesa una carretera; carbonizó al mudo é incendió el carro.

El carretero resultó ileso.

El distinguido artista Santiago Rusiñol, que veranea en Valdemora (Baleares), ha terminado un drama, titulado *La Ulla*, que estrenará en el teatro Romea de Barcelona.

En Santander ha dado á luz una señora tres niñas. Las recién nacidas y la madre están bien, según nos telegrafía nuestro corresponsal santanderino al transmitirnos la noticia.

**ULTIMA HORA**  
**LA GUERRA**

**Las últimas noticias**  
**Tokio 3.** Créese que el grueso del ejército del general Oyama logró cruzar el Taitse en la mañana de hoy.

El general Kuroki se apoderó anoche de parte de las alturas de Helyintai, y espera dominar el ferrocarril.

Hoy los rusos parecen concentrarse en las explotaciones carboníferas de Ventai, al Nordeste de Liao-Yang.

San Petersburgo 3. Anunciase que la mayor parte del ejército de Kouroupatkine ha pasado por el Norte el río Taitse para hacer frente á la marcha de las fuerzas enemigas del general Kuroki.

Los japoneses se apoderaron ateaquer de varias posiciones. Espérase de un momento á otro parte oficial de los combates.—*Fabra*.

**Los rusos todavia en Liao-Yang**  
— Paris 3. Telegramas de San Peterburgo y de Tokio dicen que Liao-Yang está todavia en poder de los rusos.

Kouroupatkine defende el ala izquierda de su ejército, que es atacado por Kuroki, mientras que los otros dos generales japoneses persiguen á las fuerzas rusas que no lograron replegarse á tiempo.

Kouroupatkine ha restablecido la comunicación entre Liao-Yang y Mukden.

Contiada aquí la ansiedad por conocer el término de este encuentro formidable, que dura hace ya siete días.

**Continúa la gran batalla**  
— Londres 3. Kouroupatkine con sus 150.000 hombres encuéntrase al NO. de Liao-Yang, y Kuroki con sus 100.000 avanza por el río Taitse para unirse con Oku para obligar al enemigo á replegarse hacia Mukden.

Está librándose otra encarnizada batalla. Dícese que los rusos han iniciado una retirada desastrosa, incendiando en su huida hacia Mukden todos los poblado, á fin de que los enemigos se encuentren sin víveres y sin albergue.—*Dabor*.

**Niño herido**  
Estando jugando esta mañana en la calle de Abascal, núm. 28, el niño de ocho años Ramón González, tuvo la desgracia de caerse al suelo casualmente, produciéndose la fractura completa del radio y codo izquierdo.

Después de curado en la Casa de Socorro respectiva, pasó á su domicilio en grave estado.

**Detención de un randa**  
En el Salón del Prado ha sido detenido por la policía el 4 de Pablo Barnues, ex conocido socio industrial, oriundo de Cantabria, porque en Agosto último había distribuido al denunciante, por el procedimiento del timo, la respetable suma de 800 pesetas.

Del hecho se dió conocimiento al Juzgado.

**Herido grave**  
Ha sido curado esta mañana, en la Casa de Socorro de Chamberí, Cándido Beant Sorla, de oficio zapatero, que habita en la calle de Bravo Murillo, núm. 72, por bajo, de dos heridas de pronóstico reservado, que en un ataque de alcoholismo agudo, se produjo él mismo en el cuello con una cuchilla de su oficio.

La esposa del curado, Segunda López García, al intentar arrebatarle el arma con la cual se había inferido dichas heridas, resultó también con varias erosiones y rasguños en los dedos de la mano derecha, de las que también fué curada en la referida Casa de Socorro.

El alcoholico pasó al Hospital General en grave estado.

**Muerte repentina**  
A las siete de la mañana de hoy ha sido encontrado en los jardines de la Cuesta de la Vega, contiguo al Puente de Segovia

Table with subscription rates for Madrid, Provinces, Portugal, Union Postal, and Damages.

El pago de la suscripción es adelantado. Debe hacerse en metálico, libranza ó letra de fácil cobro.

IBARRA Y COMPANIA SEVILLA LINEA REGULAR DE VAPORES Entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios

Pastillas BONALD Cloro-horo-sódicas con cocaína. De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta.

AGANTHEA VIRILIS Políglico-rosafatada BONALD. Medicamento Antineurálgico y anti-espasmodico. Tomado por los sistemas óseo, muscular y nervioso y lleva á la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo.

ELIXIR ANTIBACILAR BONALD (Thiocol cinámico-vanádico fosfo-glicérico) Combate las enfermedades del pecho.

ABONOS MINERALES Y PRODUCTOS QUIMICOS La Sociedad general de Industria y Comercio posee, entre otros negocios, la explotación de las más importantes fábricas nacionales de superfosfatos y abonos minerales compuestos.

La Elegancia GRAN SASTRERIA DE MILITAR Y DE PAISANO PRECIOS ECONOMICOS

INSTALACIONES DE LUZ ELÉCTRICA Y TIMBRES FONÓGRAFOS Gramófonos, de 125 á 550 pesetas. Máquinas de escribir OLIVER, al contado y á plazos.

GRAN HOTEL AMBOS MUNDOS BARCELONA Servicio esmerado. Luz eléctrica. Salón de recepciones. Baños. Único Hotel de Barcelona que tiene cuatro fachadas.

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA (BILBAO) SOCIEDAD ANÓNIMA Capital social: 32.750.000 pesetas Fábrica de Hierro, Acero y Hoja de lata, en Baracaldo y Sestao

Barquillo, 14 PRIM, I (antes Saúco) MADRID

THE BERLITZ SCHOOL OF LANGUAGES ENSEÑANZA PRÁCTICA DE LENGUAS VIVAS

TAMARIT-BUSTAMANTE Dosengaño, 10 quintuplicado, 2.º Colegio General Militar.—Ingenieros Industriales

Paris, 1900. DOS medallas de Oro 150 sucursales en Europa PRECIADOS, 5, PRINCIPAL, MADRID

DERRIBO Venta de materiales en el Parador de Pinto. 80.000 tejas, 12.000 tablones, gran cantidad de piedra. Precios arreglados

Colección Alegría A PESETA CADA VOLUMEN El objeto de esta Colección es dar al público por un precio económico tomos elegantes y bien presentados de originales festivos.

ANUNCIOS ALCALA, 6 y 8, ENTRESUELO

SANEAMIENTO DE EDIFICIOS HIJOS DE TOMAS MARTIN Instalaciones de fontanería é inodoros de todos los sistemas, con sujeción á las últimas disposiciones del Consejo de Sanidad.

Gran Vida Revista mensual ilustrada de sport y sociedad

Esta casa se encarga de la Publicación de Noticias, Reclamos, Comunicados, etc., etc. en todos los periódicos de Madrid, Provincias y Extranjero

Agencia de publicidad \* \* \* \* \* Emilio Cortés \* \* \* Jacomeirezo, 50, primero (antes Desengaño, 23)

Pérdida de una perra fosterler-blanca, con manchas negras, de la calle de Alcalá, 87, cochera, donde se gratificará á quien la presente.

AVISO DOY EN PRESTAMO por pagolotas del Monte del 43 el 100 por 100, POR ALHAJAS TODO SU VALOR Casa que menos interés cobra Carrera San Jerónimo, 14

Sociedad Española de Construcciones metálicas Talleres de Madrid (Glorieta del Puente Toledo) y en Bilbao, Gijón, Llanes y Beasain

AVISO DOY EN PRESTAMO por pagolotas del Monte del 43 el 100 por 100, POR ALHAJAS TODO SU VALOR

LADRILLO Se desea comprar.—Infantas, 34, pral. deha. De 9 á 1.

Talleres de Relojería DE RODRÍGUEZ SALGADO Especialidad en toda clase de composuras. Se encarga de la conservación de relojes (dar cuerda á domicilio)

AGUA DE COLONIA LILAS Incomparable Agua de Colonia preparada por GUSTAVO LONSE

ANTIGUA AGENCIA STORR OFICINAS: Calle de la Reina, núm. 45, segundo derecha

ANTIGUA AGENCIA STORR ANUNCIOS para todos los periódicos POSITIVA ECONOMIA

CUARTO ANIVERSARIO LA SEÑORA D. ENGRACIA HERREROS Y CIPUENTES DE GARCÍA LABIANO falleció el día 4 de Septiembre de 1900 R. I. P.

DÉCIMO ANIVERSARIO LA SEÑORA D.ª Valentina Ballone y Goyti falleció el día 4 de Septiembre de 1894 R. I. P.

D.ª Valentina Ballone y Goyti falleció el día 4 de Septiembre de 1894 R. I. P. Todas las misas que se celebren el día 4 en las iglesias de Santa Cruz, San Luis y oratorio del Caballero de Gracia, por los señores sacerdotes adseritos á las mismas, serán aplicadas en sufragio del alma de dicha señora.

En nuestra Administración Se admiten anuncios y suscripciones

La herencia misteriosa POR PONSOU DU TERRAL su cuerpo, y extendió hacia el testamento una mano convulsa. —Está tranquilo, Armando—murmuró con voz serena—si te sucediera una desgracia, te obedecería; pero vivirás—añadió—y volverás á ver tu Elena, por la cual no siento ya otra cosa que una viva y respetuosa simpatía.

—¿Has llovido la tontería y la estupidez hasta el punto de hacer tu testamento suplicando á ese querido amigo se case con tu viuda y acepte la mitad de tu fortuna? Después, te has dormido tranquilamente con la esperanza de despertar y ver lucir nuevos días, volviendo á reunirte á tu mujer y á tu hijo, que consiguientemente todo tu anhelo, ¡tonto, más que tonto! Pues bien; no será así—terminó diciendo el capitán—no los volverás á ver, porque vas á dormirte para siempre, mi querido amigo.

una mortal inquietud respecto á la suerte de su marido, vió entrar en su casa una mañana al capitán Felipone, vestido completamente de luto. El capitán, como ya hemos dicho, había amado á Elena; pero su amor no tuvo otro resultado que el de inspirar á la joven una profunda aversión hacia aquel hombre, en el cual adivinó instintivamente un carácter falso y perverso.

El italiano tenía paciencia y un carácter sumamente flexible. Demostró gran extrañeza al fingir conocer los deseos del difunto, declarándose indigno de ocupar su puesto. Profección solamente, como el amigo íntimo de la pobre viuda y el tutor del huérfano. Y durante tres años, aquel hombre desempeñó tan bien su papel, se mostró tan afectuoso, tan lleno de abnegación, que concluyó por desarmar á la condesa. Creyó que se había equivocado y que le había juzgado mal.